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Malgré un contexte sanitaire
compliqué, les mobilités
internationales ont pu
reprendre !

Pourquoi voyager ? Pour
améliorer une langue étrangère,
découvrir de nouvelles cultures,
de nouveaux paysages, d’autres
pratiques professionnelles mais
aussi dépasser ses limites pour
devenir plus autonome, plus
confiant en soi.

Tous les témoignages montrent
à quel point voyager est
enrichissant. Lisez ce qu’en
disent Tereza, jeune Tchèque en
service civique à AgriCampus,
les élèves de la section
européenne partis en Finlande,
Camille, élève de bac pro CGEA
partie en stage en Suisse ou
Marion, étudiante en BTS
Productions Animales, ayant
effectué un stage d’un mois aux
Pays-Bas.

Pour vous informer, vous inciter
aux mobilités internationales,
AgriCampus a organisé sa
deuxième édition du forum de
la mobilité. Nous espérons vous
avoir donné l’envie de partir à
l’étranger ! N’hésitez pas à
contacter Mme Péan ou Mme
Lohat, professeurs à
AgriCampus, qui répondront à
vos questions.

Sandrine CADIO,
proviseure-adjointe du lycée
AgriCampus Laval.
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« Je crois que nous pousser à
dépasser nos limites sont les
moments les plus beaux de la vie
et que des connexions pleines de
sens existent en dehors de nos
zones de confort. »

Depuis 2016, AgriCampus Laval accueille des

jeunes étrangers en service civique. Depuis octobre

2021, nous travaillons avec Tereza, jeune Tchèque

qui, à 25 ans, a déjà un parcours à l'international

très riche.

Mon nom est Tereza Staňková.
J'ai 25 ans et je viens de
République Tchèque. J'ai été
recrutée par « Parcours le
Monde » pour effectuer un
volontariat de neuf mois dans
trois lycées Lavallois :
Agricampus Laval, Robert Buron
et Ambroise Paré. Ma mission
dans ces établissements est de
promouvoir les mobilités
internationales, de partager
mon expérience de volontaire à
l'étranger ainsi que mes
connaissances.

Ce n'est pas ma première
expérience à l'étranger. Avant
de venir en France, j'ai fait un
long projet ESC (European
solidarity corps) à Dusseldorf en
Allemagne avec Aktion West-
OSt. Mon organisme gérait les
échanges pour les jeunes, la
formation, les cours de langues,
et d'autres projets

internationaux. Cette
expérience m'a donné
l'opportunité de sortir de ma
zone de confort en vivant à
l'étranger, d'apprendre un peu
d'allemand, d'améliorer mon
anglais, de rencontrer une
culture différente et à cause des
restrictions liées au Covid, j'ai eu
du temps pour apprendre à
mieux me connaître.

Dans le passé, j'ai fait un
volontariat pour le réseau
d'étudiant Erasmus (ESN VSB-
TUO). C'est un organisme de
réseau d'étudiants européens
dont la mission est de
représenter les étudiants à
l'international. Pendant toutes
ces années, j'ai rencontré des
centaines d'étudiants du monde
entier, j'ai donc acquis une
vision globale de différentes
cultures.

Je crois que nous pousser à
dépasser nos limites sont les
moments les plus beaux de la
vie et que des connexions
pleines de sens existent en
dehors de nos zones de confort.
C'est ce que je veux montrer aux
élèves dans les écoles où
j'interviens. Mes missions et
séjours à l'étranger sont
enrichissants et significatifs.
Comme je comprends mieux les
problèmes et les défis d'un
environnement étranger, je
peux fournir des informations
pertinentes et encourager les
jeunes à acquérir une
expérience internationale.

Tereza Staňková
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Service civique

Tereza, 25 ans, en service

civique dans trois

établissements scolaires de

Laval.



Dans le cadre d'Erasmus+, une rencontre tri-nationale, sur le thème de l'eau, s’est

déroulée en Finlande, à Parainen, du 3 au 9 octobre 2021. Les élèves de la section

européenne, tous niveaux confondus, du lycée AgriCampus Laval y ont participé,

munis de leur pass sanitaire, pandémie oblige.

Notre établissement participe
depuis 2011 à un projet Erasmus+
sur le thème « L’eau : un héritage à
protéger », projet tri-national
« France-Finlande-Pologne ». Si la
pandémie avait mis un frein à
l'accueil des groupes dans les
différents pays, l'envie de
poursuivre ce beau projet était
toujours là. Aussi, dès que les
conditions sanitaires l'ont permis, un
déplacement a été organisé pour les
quatorze élèves de la Section
européenne.

La rencontre s'est déroulée durant
une semaine à Parainen, près de
Turku, dans le sud de la Finlande , en
présence des partenaires polonais
qui avaient fait le déplacement.
Cette semaine a été riche en
partages et en découvertes !
Les élèves, répartis en groupes tri-
nationaux, ont étudié la pollution de
la mer Baltique, une des mers les
plus polluées au monde, et ses
effets. Dans ce cadre, ils ont
effectué diverses activités : une
pêche électrique dans une rivière
dans un but de reconnaissance et de
mesure des espèces ; la récolte
d’invertébrés aquatiques avec leur
identification ; une randonnée dans
un des Parcs Nationaux pour l'étude
des caractéristiques de la tourbière ;
des prélèvements dans la mer
Baltique avec des analyses sur un
bateau de recherche notamment.

En complément de ces activités les
échanges culturels étaient au
rendez-vous.
Nos élèves ont apprécié la
découverte et se sont vite adaptés
à la culture finlandaise, notamment
l'heure du dîner (17h heure locale,
donc 16h heure française). Les loisirs
les ont enchantés : balade en bateau
sur la mer Baltique, découverte du
sauna, incontournable en
Finlande. Cette dernière a marqué
les esprits des élèves français et
polonais !

Voyage d'études

Paysage de
Parainen.

La section européenne en Finlande

Projet Erasmus+
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Voyage d'études

Pour en savoir plus sur le projet :

https://maciejswedziol.wixsite.com/

water-protection.

Cette année nous fêtons les 10
ans de partenariat. Nous
sommes donc impatients
d'accueillir nos partenaires
finlandais et polonais, qui
seront présents du 5 au 11
décembre 2021 à l’Agricampus
de Laval. Tous les élèves de la
section européenne et bien
d’autres vont se mobiliser pour
que cette semaine soit
également une découverte de
notre culture, à la hauteur de
l’accueil que nous avons reçu
dans l’établissement de Livia.

Anne-Sophie VEBER,

professeur de Biologie.

Pêche électrique -
reconnaissance des
espèces, avec Tero,
professeur finlandais.

Echantillonage
d'invertébrés de
rivière.

Prélèvements dans la
mer Baltique, sur un
bateau scientifique.

Visite de l'île de Seili
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Je suis partie un mois à
l’étranger, en Suisse, dans le
petit village de Gimel. J’ai
effectué mon stage dans une
exploitation de chèvres laitières
en transformation de fromage
et yaourt, il y avait également
une quarantaine de vaches
allaitantes de race High Land.
Mes journées étaient rythmées
par la traite des chèvres,
l’alimentation, l’entretien des
prairies ainsi que la
transformation du fromage.

J’ai avant tout décidé de partir
à l’étranger pour découvrir de
nouvelles pratiques, l’élevage
de chèvres et la transformation
des fromages, mais aussi un
cadre de vie et des paysages
différents de notre belle
campagne mayennaise.
J’ai choisi la facilité en partant
dans un pays où la langue est le
français. Mon but n’était pas
prioritairement d’approfondir
une langue mais plus les
connaissances dans le métier
qui me passionne chaque jour.

plein de souvenirs. J’ai
également acquis de la
confiance en moi. Je ne suis
partie qu’un mois mais cela m’a
suffit pour comprendre que ce
ne serait pas la dernière fois : j’ai
hâte de repartir dans d’autres
pays !

Partir loin à seulement 16 ans
cela peut faire peur mais j’ai
saisi cette opportunité et je ne
le regrette absolument pas !

Le conseil que je peux donner
c’est de foncer et prendre
toutes les chances qui s’offrent
à nous ! Il faut créer ses propres
souvenirs et sa propre
expérience de vie, ne surtout
pas avoir peur de partir et ne
jamais douter de ses capacités.

Camille ROSSIGNOL,

élève en Bac pro CGEA.

Dans un sens cela me rassurait
de pouvoir parler français. J’ai
tout de même appris des
expressions suisses !

Partir loin de chez moi ne me
faisait pas peur, et je n’ai pas eu
cette petite boule au ventre à
l’idée de partir un mois. Au
contraire, j’attendais ce stage
avec impatience.
Bien sûr, la fin du stage
approchant, j’étais contente de
rentrer, mais d’un autre coté je
serais bien restée quelques
jours de plus là-bas. En effet, j’ai
créé des liens avec les deux
salariées et l’autre stagiaire
avec qui j’ai travaillé et vécu
cette expérience. J’ai
également été accueillie par
une famille très gentille.

Au niveau professionnel, ce
stage a été pour moi
enrichissant et bénéfique pour
mon parcours. Au niveau
personnel, cela m’a permis
d’être en autonomie, de
m’ouvrir l’esprit et de créer

Stage à l'étranger

Camille Rossignol a effectué, en 2021, un stage d’un mois en Suisse à la fin de sa première

année de Bac pro CGEA. Une belle expérience professionnelle et personnelle qu’elle partage

avec nous !
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Durant l’été 2021, de la mi-
juillet à la mi-août, j’ai eu la
chance de réaliser un de mes
stages de BTS Productions
Animales aux Pays-Bas. Après un
voyage de plus de 7h en train,
l’appréhension que j’ai pu avoir
de mon séjour s’est très vite
dissipée lorsque j’ai été
accueillie par 5 sourires et une
montagne de bienveillance.
Rob, Ankie et leurs 3 enfants
m’ont hébergée comme ils
l’auraient fait avec un membre
de leur famille. Meike, 3 ans, m’a
même prêté sa chambre
pendant toute la durée de mon
séjour.

Ne parlant pas néerlandais, j’ai
dû utiliser l’anglais pour
communiquer avec ma famille
d’accueil et les salariés de
l’exploitation. Bien que j’aie la
chance d’avoir de bonnes bases
en anglais, j’ai pu les consolider
notamment avec du vocabulaire
technique. Comme l’anglais
n’est pas la langue maternelle
des néerlandais, il arrivait

propreté irréprochable dans le
bâtiment, qualité du lait
excellente et maîtrise technique
de l’élevage impeccable. Le
raisonnement vis-à-vis de
l’agriculture est très différent
de celui de la France, et je
n’aurais pas pu en avoir
conscience si je n’avais pas
sauté le pas pour partir à
l’étranger.

Partir à l’étranger, que ce soit
pour des raisons personnelles,
scolaires ou professionnelles,
est toujours une expérience
inoubliable et riche en tous
points de vue. Aller à la
rencontre de personnes qui ont
forcément quelque chose à
nous apprendre, une culture et
un mode de vie à nous faire
découvrir. Tant de choses qui
permettent de développer son
ouverture d’esprit. Si tu as
l’occasion de partir à l’étranger,
fais-le et tu ne le regretteras pas
!
Marion LEMAIRE, BTS PA

souvent que l’on ne trouve pas
les mots pour m’expliquer
certaines choses ; comme quoi
les difficultés sont les mêmes
partout : communiquer est un
besoin universel. Les personnes
avec qui la communication était
la plus difficile étaient les
enfants. Âgés de 8, 6 et 3 ans,
c’était parfois frustrant de les
entendre me parler en
néerlandais et de ne pas pouvoir
comprendre ce qu’ils voulaient
me dire ni de pouvoir leur
répondre.

L’exploitation de vaches
laitières de la famille Van Houts
est située à Bergeijk, à 20min de
la frontière belge. Leur
troupeau est composé de 270
vaches de race Prim’Holstein
avec une salle de traite rotative.
Je n’avais jamais eu l’occasion
de travailler avec un troupeau
aussi conséquent ni ce système
de traite, peu répandu en
France. Aux Pays-Bas,
l’excellence est de mise :

Stage à l'étranger

Marion Lemaire est étudiante en BTS Productions animales. Dans le cadre de sa scolarité, elle

est partie un mois aux Pays-Bas, à Bergeijk, dans une exploitation laitière. Une expérience

marquante à tous points de vue qu'elle nous précise ici.




